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（特に参考になった内容は何ですか。）6 件の回答 

●各施設での点眼表、高齢の方への退院指導 

●説明用紙のレアウトやイラストの使い方 

●各施設で行われている患者指導において、様々な特徴があり、工夫がなされている。 

●退院後の指導支援、家族向け指導動画 

●パスや、点眼表の実物を提示しての情報交換。当院での改善点が見出だしやすい。 参考にしや

すい。  

●点眼表の工夫点。 色やフォント、患者さんに合わせていること。 一般名処方について 

 



 

 

（そのほか今回のテーマについて参考になった点、もっとお聞きしたかった点について今

後の企画の参考とさせて頂きたく以下にお願いいたします。） 

5 件の回答 

●フォントやサイズを患者様それぞれに合わせて作成する術後点眼表や、イラストを用いたパスな

どがとてもわかりやすく、参考になりました。  

●具体的に術後いつから可能になる等、日付をこちらが提示することでより個別性のある説明がで

き、患者の満足度も高まるのではないかと思い、参考にしたいと思いました。 

●他施設の取り組みを知ることができてとても参考になり、医師とのコミュニケーションが重要だ

と感じました。 さらに、各施設での退院指導において、根拠となる詳細が知りたいと思いまし

た。また、医師や視能訓練士、SW の見解など、多職種の意見もお聞きしたいと思いました。 

●退院支援についてセミナーなど今後あれば参加したいです 

●参考になった点はパスや、点眼表の実物を提示しての情報交換。当院での改善点が見出だしやす

い。 かつ大学病院や診療所など施設によって地域連携の在り方工夫など勉強になった 



 

（今後行って欲しいセミナーや意見交換会のテーマなどがあれば教えて下さい。）5 件の

回答 

●手術室での患者様へのケア 

●入院時の転倒転落リスクのアセスメントの実際について 

●眼科看護のなかでの患者急変について内容や対応について紹介いただきたいです。投与薬による

アレルギー出現や副作用の重篤化、電解質異常、全身状態悪化など考慮して業務に携わる必要が

ありますが経験値に左右されている現状があります。一般で言う RRS のような教育を眼科とし

てどのようにすすめる必要があるの知りたいです。また、眼科看護の中には眼科だけでなく内分

泌や神経系なども関わってくると思いますので、そのスキルアップに繋げる取り組みについて知

りたいです。 

●認知症や精神疾患患者の意思決定支援について、同意取得は外来でだと思いますがそのタイミン

グで？看護師同席できているか、医師と情報共有どう測っているか 

●実際取り組んでみての経過報告とかあると今回の意見交換がより活かせそう 

  


